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相手
あ い て

を知る
し る

ことによって    校長
こうちょう

  鳥飼
とりかい

 信
のぶ

幸
ゆき

  

２０２２年１月１日の初日の出
は つ ひ の で

を、みなとみらいの臨港
りんこう

パークで第二
だ い に

地区
ち く

連合
れんごう

町内会
ちょうないかい

自治会
じ ち か い

会長
かいちょう

の

西岡
にしおか

さん、自治
じ ち

会長
かいちょう

さんのみなさん、スポーツ推進
すいしん

委員
い い ん

のみなさん、自治会のみなさんと、いっしょに

見ました
み ま し た

。海
うみ

から出て
で て

くる荘厳
そうごん

な日の出で、私
わたし

の方
ほう

に向かって
む か っ て

太陽光
たいようこう

がまっすぐに伸びて
の び て

きている感じ
か ん じ

がして思わず
お も わ ず

手
て

を合わせ
あ わ せ

ました。毎年
まいとし

、みなさん徒歩
と ほ

で来られ
こ ら れ

ラジオ体操
たいそう

をしているそうです。とても寒い
さ む い

日
ひ

でしたが、みなさん、元気
げ ん き

いっぱいでした。「子ども
こ ど も

たちをよろしくお願い
お ね が い

します」と、わが子のよう

にお話し
は な し

いただき、とってもうれしかったです。地域
ち い き

と学校
がっこう

の一体化
いったいか

、“ONE TEAM”を感じ
か ん じ

ました。

コロナ禍
か

で、私は帰
き

福
ふく

（福岡
ふくおか

に帰省
き せ い

すること）できなかったのですが、西岡さんに誘って
さ そ っ て

いただき、新年
しんねん

のはじまりにふさわしいよいスタートとなりました。 

このようなコロナ禍ですが、高校
こうこう

ラグビーでは 10１回
かい

大会
たいかい

が行われ
おこなわれ

ました。私の高校時代
じ だ い

とは、格段
かくだん

にレベルが上がって
あ が っ て

いて高校生とは思えない技術
ぎじゅつ

と、気持ち
き も ち

が前面
ぜんめん

に出た
で た

試合
し あ い

ばかりでした。また、仲間
な か ま

を信頼
しんらい

し、自律
じ り つ

したチームばかりでした。自ら
みずから

考え
かんがえ

、判断
はんだん

し、行動
こうどう

していました。ラグビー本来
ほんらい

の意義
い ぎ

を

再確認
さいかくにん

できました。普段
ふ だ ん

の心
こころ

と体
からだ

を鍛える
き た え る

努力
どりょく

があったからこその成果
せ い か

だと思います。そして、本校
ほんこう

の

重点
じゅうてん

目標
もくひょう

「主体的
しゅたいてき

に考え、判断し、実践
じっせん

する力
ちから

」を、ラグビーを通して
と お し て

感じました。 

私の母校
ぼ こ う

、後輩
こうはい

たちが昨年度
さくねんど

、１００回記念
き ね ん

大会枠
わく

で出 場
しゅつじょう

しました。母校は全国
ぜんこく

制覇
せ い は

６度
ど

の高校にい

つも県
けん

大会決勝戦
けっしょうせん

で負けて
ま け て

います。その高校とは私が高校２年から、ずっと負け続けています。私が高

校３年になり対戦
たいせん

し、負けて高校生最後
さ い ご

の試合になったことを思い出します。それから約
やく

３０数年間
すうねんかん

で

一度
い ち ど

だけ勝った
か っ た

記憶
き お く

があるくらいです。 

母校は新型
しんがた

コロナウイルス感染
かんせん

拡
かく

大防止
だいぼうし

のため、県外
けんがい

での対外
たいがい

試合
じ あ い

はできませんでした。そこで、胸
むね

を

貸して
か し て

くれたのが、その強豪校
きょうごうこう

でした。合同
ごうどう

練習
れんしゅう

を重ね
か さ ね

、全国
ぜんこく

レベルのスピード、コンタクトに慣れる
な れ る

ことができ、メンタル面
めん

の自信
じ し ん

にもつながったようでした。トーナメント戦のくじ引き
び き

の結果
け っ か

、縁
えん

がある

のか、夢
ゆめ

の舞台
ぶ た い

、花園
はなぞの

（全国
ぜんこく

大会）の２回戦で戦う
たたかう

ことになりました。一緒
いっしょ

に汗
あせ

を流し
な が し

、苦楽
く ら く

を共
とも

にした



相手
あ い て

。内心
ないしん

、対戦をしたくなかったでしょう。ラグビーは、実力
じつりょく

がそのまま出る
で る

競技
きょうぎ

です。「勝つ
か つ

」とい

うことを言葉
こ と ば

では発する
は っ す る

が、「勝てるかな？」と思いがよぎったかもしれません。そして、思いっきりぶ

つかり跳ね返され
は ね か え さ れ

、完敗
かんぱい

でした。勝って恩
おん

を返す
か え す

ことはできませんでした。しかし、宿敵
しゅくてき

から仲間
な か ま

へと

変わり
か わ り

、リスペクトし合い
し あ い

、いつもの敗戦
はいせん

とは違った
ち が っ た

ようでした。コロナ禍でありながら、ラグビーを通

して、新しい仲間が生まれ
う ま れ

、心の成長
せいちょう

があったようでした。私の高校時から感じていた強豪校への意識
い し き

も変わりました。私は負けて悔しい
く や し い

ばかりか、負けた原因
げんいん

が自分の努力
どりょく

不足
ぶ そ く

にもかかわらず相手校のせい、

他人
た に ん

のせいにしていたことを恥じ
は じ

ました。相手は自分たち以上
いじょう

の努力をきっとしてきたはずです。相手を

知らず
し ら ず

、対話
た い わ

もせず自分の勝手
か っ て

な思い込み
お も い こ み

だったことを反省
はんせい

しました。 

コロナ禍では、子どもたち同士のコミュニケーションが図れ
は か れ

ないのではと心配
しんぱい

していましたが、距離
き ょ り

を

保ち
た も ち

ながら、マスク越し
ご し

の声
こえ

や目
め

での合図
あ い ず

など工夫
く ふ う

し、友達
ともだち

の気持ち
き も ち

に共感
きょうかん

しようとしています。私は

マスク越しの声は聞き取り
き き と り

にくいのですが、子どもたちは聞こうとする意識が高い
た か い

のか、話している内容
ないよう

が伝わっていました。話す人の気持ちを考えた行動だと思います。 

コロナ禍であるからこそ、改めて
あらためて

自分自身を見つめ直す
な お す

ことができ、創造性
そうぞうせい

をはたらかせ、新た
あ ら た

なこと

に挑戦
ちょうせん

していこうとする経験
けいけん

ができています。また、想像性
そうぞうせい

をはたらかせ、相手を思う気持ちが今まで

以上に意識されてきているのではないでしょうか。母校と強豪校のように、相手を知るために対話をし、

新しい仲間が生まれ、リスペクトし合い、心の成長があるようです。私たち大人も見習う
み な ら う

ことだと思って

います。 

家庭
か て い

・地域でもより一層
いっそう

の新型コロナウイルス感染拡大防止のための行動をとられていることと思いま

す。子どもたちはもちろん、保護者
ほ ご し ゃ

・地域の皆様にもご理解
り か い

ご協 力
きょうりょく

をいただき、ありがとうございます。

また、保護者の皆様には、毎日
まいにち

子どもたちの検温
けんおん

・体調
たいちょう

管理
か ん り

などありがとうございます。感謝申し上げ
か ん し ゃ も う し あ げ

ま

す。今後
こ ん ご

も、行事
ぎょうじ

などの中止
ちゅうし

や変更
へんこう

もあります。お弁当
べんとう

の用意
よ う い

や持ち物
も ち も の

の準備
じゅんび

もしていただきながら、校外
こうがい

学習
がくしゅう

中止
ちゅうし

となってしまうこともあります。「子どもたちの健康
けんこう

を守る
ま も る

」と「子どもたちにはぜひ体験して

もらいたい」との思いで、判断がぎりぎりになり、連絡
れんらく

が遅く
お そ く

なってしまうことがあります。申し訳
もうしわけ

あり

ません。 

また、急
きゅう

な学級
がっきゅう

閉鎖
へ い さ

もありました。学校の判断を尊重
そんちょう

していただき、温かい
あたたかい

ご理解に感謝いたしま



す。その日
ひ

に引き取り
ひ き と り

をお願いしてご協力をいただきました。「子どものことが心配
しんぱい

なんですが…」と、

どうしてもお仕事
し ご と

の都合
つ ご う

がつかないご家庭から、お子さんを心配されている連絡がありました。また、き

ょうだい関係での感染が心配なので、そのご家庭に連絡した時、「きょうだいまで気遣い
き づ か い

をしていただい

てありがとうございます」「子どもの健康を第一
だいいち

に考えていただきありがとうございます」など、保護者

の皆様の温かい言葉に、私たち職員
しょくいん

もうれしくなりました。ありがとうございます。特
とく

に電話
で ん わ

対応
たいおう

をし

ている副校長
ふくこうちょう

先生
せんせい

が感激
かんげき

していました。「子ども第一」、そして、「子どもが育つ
そ だ つ

学校」に保護者と学校

が一体
いったい

となっていることを感じました。これもまさしく“ONE TEAM”です。このこともコロナ禍であ

るからこそ、想像性をはたらかせ、相手を思う気持ちが今まで以上に意識されてきているのではないでし

ょうか。 

今後も子どもたちとともに私たち職員も感染防止に取り組んでいきます。 

引き続き
ひ き つ づ き

、子どもたちのために、“ONE TEAM”でいきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校ホームページへのアクセスはこちらから→ 

→  

【新型コロナウイルス感染症に関する連絡について】 

新型コロナウイルス感染症に関連してお子様ご本人や同居のご家族が PCR 検

査を実施した場合、または、濃厚接触者と認定された場合は、必ず学校までご連

絡をお願いします。 

配布した健康観察表を確認し、毎日の健康観察にご協力ください。 

緊急の連絡をメール配信や学校ホームページで行うことがあります。随時ご

確認いただくようお願い致します。 

※学校関係者に新型コロナウイルス感染が確認された場合は、保護者の皆様に

その旨お知らせいたします。 


